

EPIPHANIE 2022

Noël, c'est la naissance d'un petit Roi : **"le Prince de la Paix, la lumière des nations"** Que sera-t-il ? « **Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut,** » avait dit l'ange à Marie. Et à Joseph, il lui avait demandé : « **Tu l'appelleras Jésus, ce qui signifie "Dieu Sauve".** » Isaïe, le prophète avait, lui aussi, parlé de Ce Roi : « **Il sera appelé Emmanuel : "Dieu au milieu de nous".** »

Son annonce était prometteuse. Sa naissance a déçu. Son arrivée chez nous a été complètement ratée. Peu de gens l'ont su : à peine quelques bergers dans la campagne. C'est vrai qu'il y a eu les anges qui ont averti les bergers, mais ça n'a pas fait la une des journaux de l'époque. Pourtant, la nouvelle était de taille : c'est tout de même la naissance du Messie qui a eu lieu à Noël... Est-ce que Dieu voulait garder l'anonymat ? On a surtout l'impression que la nouvelle ne concernait pas les nations étrangères, mais seulement le peuple d'Israël...

Par contre, à l'Epiphanie, cette fête d'aujourd'hui, Dieu met tout en œuvre pour que la naissance de son Fils soit orchestrée et se sache dans le monde entier : il envoie même une étoile dans le ciel... Rien que ça, une étoile, oui, et cette étoile, cette lumière était déjà annoncée par le prophète Isaïe : « **Debout, Jérusalem ! Resplendis : elle est venue ta lumière et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi...** » Non seulement le ciel, par cette étoile va annoncer la nouvelle, mais les grands de la terre entière seront alertés : « **Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore...** » Dit encore le prophète.

Cette fois ça y est, l'orchestration est au maxi et les invitations sont vraiment parvenues jusqu'aux bouts de la terre : La Naissance de Jésus concerne le monde entier. La nouvelle est tellement surprenante que St Paul parlera de mystère, il nous le disait dans la deuxième lecture : « **Ce mystère, c'est que les païens sont associés au même**

héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile. »

Le message est bien clair : les Juifs croyaient que cette révélation, cette naissance du Messie ne concernait que le peuple juif, et voilà que la Naissance de Jésus est annoncée à la terre entière. Voilà un des points importants que nous dit cette fête de l'Epiphanie c'est *l'universalité du salut* apporté par Jésus.

Je voudrais encore souligner un autre point : il est dit dans l'évangile que les mages retournèrent chez eux par un autre chemin. Nous savons que c'est parce qu'Hérode était jaloux de la Royauté de Jésus : il voulait le faire mourir. Mais ne peut-on pas trouver un autre enseignement dans ce changement de comportement et d'itinéraire ?

Lorsqu'on vient de découvrir le Fils de Dieu venu au milieu de nous, lorsqu'on a vu dans quelle humilité le Roi du ciel accepte de naître, pour se mettre à notre niveau, lorsqu'on s'est incliné pour rendre à cet Enfant tout le culte qui lui est dû, lorsqu'on est resté à méditer sur cette réalité de Dieu qui se fait homme rien que pour nous sauver et pour nous dire : « **Je vous aime,** » peut-on repartir chez soi par le même chemin, peut-on repartir chez soi comme on est venu ?

Aujourd'hui, avec les mages, approchons-nous de la Crèche, laissons-nous illuminer par Jésus Lumière du monde, laissons-le changer notre cœur. Son désir est toujours le même : ce petit roi d'humilité ne veut que le bonheur de ses sujets et il redit à chacun de nous : « **Je t'aime !** » Amen

P Paul BERTHIER